

vous dirige dans les sentiers de la foi ? Ah ! si vous l'aimez véritablement, vous trouverez dans votre cœur d'enfant et d'adolescent quelques moyens de le consoler et de lui venir en aide. Les riches lui offrent une partie de leur fortune ; les savants consacrent à sa défense leur science et leur plume ; ici même dans notre pays, en 1867, des mères vraiment chrétiennes lui sacrifiaient leurs fils bien-aimés ; et ces jeunes Canadiens, revêtus du costume de zouaves, quittaient gaiement leur patrie et leurs familles pour aller verser leur sang à la défense du saint siège. Pour vous, écoliers, ne combattez-vous pas aussi pour le saint père ? Ne volerez-vous pas à son secours ? Le plus acharné de ses ennemis, celui qui a soufflé par le monde le mal, la révolution, celui qui voudrait anéantir la papauté, c'est celui-là même qui, le premier, a levé l'étendard de la révolte, en s'écriant : *non serviam... ascendam et similis ero Altissimo* ; il est à la portée de vos coups, combattez-le par la prière, la mortification et la sainte communion.

Pie IX a établi une association particulière, dite "la milice du pape ;" il l'a enrichie d'indulgences nombreuses. Ces soldats n'ont pas à verser leur sang sous les murs de la ville éternelle ; mais ils offrent à Dieu pour le Saint-Père, des heures de silence et de travail, des communions. Cette milice existe dans plusieurs maisons d'éducation. Voici en quels termes généreux sont conçus quelques-uns des engagements de ces nouveaux zouaves : « Il faut une étrenne pour le Saint-Père ! Je promets donc de faire un bon zouave avec la grâce de Dieu et le secours de Marie. » Un autre disait : « Je m'engage dans les zouaves ! Ah ! qu'il est doux de travailler pour le saint Père ; le cœur en est plus joyeux et l'âme en est plus tranquille. » Des zouaves font jusqu'à quinze heures de silence par jour. Dans un de ces collèges, un bataillon composé de 199 zouaves, réalisa au bout d'un mois la jolie somme de 37,400 heures de silence, 29,000 heures de travail, 7,800 récréations parfaites et 549 communions.

Depuis quelque temps, cette pieuse association est